
DEPARTMENT FOR THE EXECUTION OF JUDGMENTS OF THE EUROPEAN COURT OF HUMAN RIGHTS
SERVICE DE L’EXÉCUTION DES ARRÊTS DE LA COUR EUROPÉENNE DES DROITS DE L’HOMME

Decisions adopted by the Committee of Ministers at its 1294th meeting (19-21 September 2017)
Décisions adoptées par le Comité des Ministres lors de sa 1294ème réunion (19-21 septembre 2017)

Case against Albania
Affaire contre l’Albanie

 Manushaqe Puto and Others group (first judgment final on 17/12/2012) / Driza group (first judgment final 
on 02/06/2008): non-enforcement of final domestic court and administrative decisions relating to the applicants’ 
right to restitution or compensation for property nationalised under the communist regime.
Groupe Manushaqe Puto et autres (premier arrêt définitif le 17/12/2012) / groupe Driza  (premier arrêt 
définitif le 02/06/2008) : non-exécution de décisions internes définitives, judiciaires et administratives, relatives 
au droit des requérants à la restitution ou à l’indemnisation de biens immobiliers nationalisés durant le régime 
communiste.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Azerbaijan
Affaires contre l’Azerbaïdjan

 Ilgar Mammadov group (first judgment final on 13/10/2014): arrest and pre-trial detention to punish the 
applicants for having criticised the government, in breach of Article 18 taken in conjunction with Article 5.
Groupe Ilgar Mammadov (premier arrêt définitif le 13/10/2014) : arrestation et détention provisoire dans le 
but de sanctionner les requérants pour avoir critiqué le gouvernement, en violation de l’article 18 combiné avec 
l’article 5.

 Decision adopted (situation of Mr Ilgar Mammadov)
 Decision adopted (other issues raised in the group) 

 Décision adoptée (situation de M. Ilgar Mammadov) 
 Décision adoptée (autres questions soulevées dans le groupe)

 Mahmudov and Agazade group (first judgment final on 18/03/2009): violation of the right to freedom of 
expression, arbitrary application of the law on defamation.
Groupe Mahmudov et Agazade (premier arrêt définitif le 18/03/2009) : violation du droit à la liberté 
d'expression, application arbitraire de la loi sur la diffamation.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Muradova group (first judgment final on 02/07/2009) / Mammadov (Jalaloglu) group (first judgment final 
on 02/07/2009) / Mikayil Mammadov group (first judgment final on 17/03/2010): excessive use of force by 
the security forces and lack of effective investigations.

Groupe Muradova (premier arrêt définitif le 02/07/2009) / Groupe Mammadov (Jalaloglu) (premier arrêt 
définitif le 02/07/2009) / Groupe Mikayil Mammadov (premier arrêt définitif le 02/07/2009) : usage excessif 
de la force par forces de sécurité et défaut d’enquêtes effectives.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against Bosnia and Herzegovina
Affaire contre la Bosnie-Herzégovine

 Đokić Mago and Others (first judgment final on 24/09/2012): inability for members of the former Yugoslav 
People's Army (“YPA”) to repossess their pre-war apartments in the aftermath of the war in Bosnia and 
Herzegovina.
Đokić Mago et autres (premier arrêt définitif le 24/09/2012) : impossibilité pour les membres de l’armée de 
l’ex-Yougoslavie d’obtenir la restitution de leur appartement de fonction militaire après la guerre en Bosnie-
Herzégovine.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Bulgaria
Affaires contre la Bulgarie

 Velikova group (first judgment final on 04/10/2000): excessive use of force by law enforcement agents; 
ineffective investigations.
Groupe Velikova (premier arrêt définitif le 04/10/2000) : usage excessif de la force par les forces de l'ordre ; 
ineffectivité des enquêtes.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Yordanova and Others group (first judgment final on 24/09/2012): eviction of persons of Roma origin1 on the 
basis of a legislation not requiring an adequate examination of the proportionality of the measure.
Groupe Yordanova et autres (premier arrêt définitif le 24/09/2012) : expulsion de personnes d’origine rom, 
sur la base d’une législation n’exigeant pas d’examen approprié de la proportionnalité de la mesure.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Croatia
Affaire contre la Croatie

 Statileo group (first judgment final on 10/10/2014): statutory limitations on use of property by landlords, 
including through the rent control scheme for flats subject to protected leases.
Groupe Statileo (premier arrêt définitif le 31/08/2007) : limitations légales à l'utilisation des propriétés par les 
propriétaires, y compris par le biais du système de contrôle des loyers pour les appartements soumis aux baux 
protégés.

 Decision adopted / Décision adoptée

1 The terms “Roma and Travellers” are being used at the Council of Europe to encompass the wide diversity of the groups covered by the work of the 
Council of Europe in this field: on the one hand a) Roma, Sinti/Manush, Calé, Kaale, Romanichals, Boyash/Rudari; b) Balkan Egyptians (Egyptians and 
Ashkali); c) Eastern groups (Dom, Lom and Abdal); and, on the other hand, groups such as Travellers, Yenish, and the populations designated under the 
administrative term “Gens du voyage”, as well as persons who identify themselves as Gypsies.
Les termes « Roms et Gens du voyage » utilisés au Conseil de l'Europe englobent la grande diversité des groupes concernés par les travaux du Conseil 
de l’Europe dans ce domaine : d’une part, a) les Roms, les Sintés/Manouches, les Calés/Gitans, les Kaalés, les Romanichels, les Béash/Rudari ; b) les 
Egyptiens des Balkans (Egyptiens et Ashkali) ; c) les branches orientales (Doms, Loms et Abtal) ; d’autre part, les groupes tels que les Travellers, les 
Yéniches et les personnes que l'on désigne par le terme administratif de « Gens du voyage » ainsi que celles qui s'auto-identifient comme Tsiganes.
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Case against France
Affaire contre France

 Mennesson group (first judgment final on 26/09/2014): refusal to grant legal recognition in France to parent-
child relationships legally established in the United States between children born as a result of surrogacy 
agreements and the French couples who made the agreements.
Groupe Mennesson (premier arrêt définitif le 26/09/2014) : refus de reconnaître en droit français une filiation 
légalement établie aux Etats-Unis entre des enfants nés d’une convention de gestation pour autrui et les couples 
de nationalité française ayant eu recours à cette méthode. 

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Georgia
Affaire contre la Géorgie

 Gharibashvili group (first judgment final on 29/10/2008): Lack of effective investigations into allegations of ill-
treatment or violations of the right to life; excessive use of force by the police in the course of arrest and/or 
while detaining suspects.
Groupe Gharibashvili (premier arrêt définitif le 29/10/2008) : défaut d’enquête effective sur des allégations 
d’atteintes à la vie ou de mauvais traitements ; recours à la force excessif par la police lors d’arrestations ou en 
détention.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Greece
Affaires contre la Grèce

 Beka-Koulocheri group (first judgment final on 06/10/2006): non-compliance by the authorities with domestic 
court decisions and lack of an effective remedy.
Groupe Beka-Koulocheri (premier arrêt définitif le 06/10/2006) : non-respect par les autorités des décisions 
de justice internes et absence de recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Bekir-Ousta and Others group (first judgment final on 11/01/2008): refusal of domestic courts to register the 
applicants’ associations.
Groupe Bekir-Ousta et autres (premier arrêt définitif le 11/01/2008) : refus des tribunaux nationaux 
d’enregistrer les associations requérantes.

 Decision adopted / Décision adoptée
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 Martzaklis and Others (judgment final on 09/10/2015): poor conditions of detention and segregation of 13 
HIV-positive prisoners.
Martzaklis et autres (arrêt définitif le 09/10/2015) : mauvaises conditions de détention et ségrégation de 
treize détenus séropositifs.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Hungary
Affaire contre la Hongrie

 Gazsó (first judgment final on 16/10/2015) / Tímár group (first judgment final on 09/07/2003): excessive 
length of judicial proceedings and lack of an effective remedy in this respect.
Gazsó (arrêt définitif le 16/10/2015) / groupe Tímár (premier arrêt définitif le 09/07/2003) : durée excessive 
des procédures judiciaires et absence de recours effectif à cet égard.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Italy 
Affaire contre l’Italie

 Mostacciuolo Giuseppe No. 1 group (first judgment final on 29/03/2006) / Gaglione and Others (judgment 
final on 20/06/2011) / Olivieri and Others (judgment final on 04/07/2016): delay in payment of awards made 
in the context of the “Pinto” remedy for excessively long judicial proceedings; excessive length of the “Pinto” 
proceedings; issues raised by the 2012 reform of the “Pinto” Act; ineffectiveness of the “Pinto” remedy 
concerning the excessive length of administrative proceedings
Groupe Mostacciuolo Giuseppe No. 1 (premier arrêt définitif le 29/03/2006) / Gaglione et autres (arrêt 
définitif le 20/06/2011) / Olivieri et autres (arrêt définitif le 04/07/2016) : retard dans le paiement 
d'indemnités accordées dans le cadre du recours « Pinto » au titre de la durée excessive des procédures 
judiciaires ; durée excessive des procédures « Pinto » ; questions découlant de la réforme de 2012 de la loi « 
Pinto » ; ineffectivité du recours « Pinto » concernant la durée excessive des procédures administratives.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Lithuania
Affaire contre la Lituanie

 L. (judgment final on 31/03/2008): lack of legislation governing the conditions and procedures relating to gender 
reassignment medical treatment.
L. (arrêt définitif le 31/03/2008) : absence de législation régissant les conditions et les procédures relatives au 
traitement médical du changement de sexe.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against the Republic of Moldova
Affaire contre la République de Moldova

 Sarban group (first judgment final on 04/01/2006): various violations mainly arising from pre-trial detention.

Groupe Sarban (premier arrêt définitif le 04/01/2006) : diverses violations principalement liées à la détention 
provisoire.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Poland
Affaires contre la Pologne

 Al Nashiri group (first judgment final on 24/07/2014): violations related to secret rendition operations by the 
CIA.
Groupe Al Nashiri (premier arrêt définitif le 24/07/2014) : violations liées aux opérations de remise secrètes de 
la CIA.

 Decision adopted / Décision adoptée

 P. and S. (judgment final on 30/01/2013): failure to provide effective access to reliable information for a mother 
and her minor daughter on the conditions and procedures to be followed to access lawful abortion, disclosure of 
the applicants’ personal data and unlawful detention of the minor applicant.
P. et S. (arrêt définitif le 30/01/2013) : manquement à l’obligation de fournir à une mère et sa fille mineure un 
accès effectif à des informations fiables sur les conditions et procédures à suivre pour accéder à l'avortement 
légal ; divulgation des données personnelles des requérantes et détention illégale de la requérante mineure.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Romania
Affaires contre la Roumanie

 Predică group (first judgment final on 07/09/2011): deaths/ill-treatment in penitentiary facilities, lack of 
effective investigations and lack of an effective remedy.
Groupe Predică (premier arrêt définitif le 07/09/2011) : décès/mauvais traitements en établissement 
pénitentiaire, défaut d'enquêtes effectives et absence de recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Soare and Others group (first judgment final on 22/05/2011): unjustified and disproportionate use of fire-
arms by the police and ineffective investigations; lack of an adequate statutory and regulatory framework.
Groupe Soare et autres (arrêt définitif le 12/01/2011) : usage non justifié et disproportionné d'armes à feu par 
la police et enquêtes ineffectives ; absence de cadre législatif et réglementaire adéquat.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Cases against the Russian Federation
Affaires contre la Fédération de Russie

 Catan and Others (judgment final on 19/10/2012): violation of the right to education of children and parents 
using Latin-script schools in the Transdniestrian region of the Republic of Moldova.
Catan et autres (arrêt définitif le 19/10/2012) : violation du droit à l’instruction des requérants, élèves ou 
parents d’élèves d’écoles utilisant l’alphabet latin situées dans la région transnistrienne de la République de 
Moldova.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Klyakhin group (first judgment final on 06/06/2005): various problems relating to pre-trial detention.

Groupe Klyakhin (premier arrêt définitif le 06/06/2005) : divers problèmes concernant la détention provisoire.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kudeshkina (judgment final on 14/09/2009): dismissal from judicial office for making critical media statements 
about the judiciary
Kudeshkina (arrêt définitif le 14/09/2009) : licenciement du poste judiciaire en raison de déclarations critiques 
aux médias concernant le système judiciaire.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Navalnyy and Ofitserov (judgment final on 04/07/2016): unfair trial ; conviction based on arbitrary application 
of criminal law, without addressing a reasonable allegation of political persecution and using in evidence a co-
accused’s guilty plea in separate proceedings.
Navalnyy et Ofitserov (arrêt définitif le 04/07/2016) : procès inéquitable ; condamnation fondée sur une 
application arbitraire du droit pénal, sans répondre à une allégation raisonnable de persécution politique et avec 
l'utilisation comme moyen de preuve du plaidoyer de culpabilité d'un coaccusé dans une autre procédure.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Serbia
Affaire contre la Serbie

 Zorica Jovanović (judgment final on 09/09/2013): failure to provide information as to the fate of new-born 
babies alleged to have died in maternity wards.
Zorica Jovanović (arrêt définitif le 09/09/2013) : défaut d’information sur le sort de nouveau-nés, présumés 
décédés dans les maternités.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against Slovenia
Affaire contre la Slovénie

 Mandić and Jović group (judgment final on 20/01/2012): poor conditions of detention and lack of an effective 
remedy.
Groupe Mandić et Jović (arrêt définitif le 20/01/2012) : mauvaises conditions de détention et absence de 
recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against “the former Yugoslav Republic of Macedonia”
Affaire contre « l’ex-République yougoslave de Macédoine »

 Association of citizens “Radko” and Paunkovski (judgment final on 15/04/2009): unjustified dissolution of 
the applicant association.
Association de citoyens “Radko” et Paunkovski (arrêt définitif le 15/04/2009) : dissolution injustifiée de 
l'association du requérant.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Turkey
Affaires contre la Turquie

 Altuğ Taner Akçam group (judgments final on 25/01/2012): criminal investigation for “denigrating 
Turkishness”.
Groupe Altuğ Taner Akçam (arrêt définitif le 25/01/2012) : enquête pénale pour dénigrement de l’identité 
turque.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Cyprus v. Turkey (judgments final on 10/05/2001 and 12/05/2014): 14 violations in relation to the situation in 
the northern part of Cyprus.
Chypre c. Turquie (arrêts définitifs le 10/05/2001 et le 12/05/2014) : 14 violations en relation avec la situation 
dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Incal group (first judgment final on 09/06/1998) / Gozel and Ozer (first judgment final on 06/10/2010): 
unjustified interferences with freedom of expression, in particular criminal convictions.
Groupe Incal (premier arrêt définitif le 09/06/1998) : ingérences injustifiées dans la liberté d’expression, 
notamment en raison de condamnations pénales.

 Decision adopted / Décision adoptée
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 Varnava and Others (judgment final on 18/09/2009): lack of effective investigation into the fate of nine Greek 
Cypriots who disappeared during the military operations undertaken by Turkey in Cyprus in 1974.
Varnava et autres (arrêt définitif le 18/09/2009) : absence d’enquête effective sur le sort de neuf Chypriotes 
grecs disparus durant les opérations militaires menées par la Turquie à Chypre en 1974.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Xenides-Arestis group (first judgment final on 22/03/2006): continuous denial of access to property in the 
northern part of Cyprus.
Groupe Xenides-Arestis (premier arrêt définitif le 22/03/2006) : refus continu opposé aux requérants 
d'accéder à leurs biens situés dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Ukraine
Affaires contre l’Ukraine

 Balitskiy group (first judgment final on 03/02/2012): unfair convictions based on confessions given under 
duress; abusive use of administrative detention.

Groupe Balitskiy (premier arrêt définitif le 03/02/2012) : condamnations inéquitables fondées sur des aveux 
faits sous la contrainte ; recours abusif à la détention administrative.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kharchenko group (judgment final on 10/05/2011) / Chanyev (judgment final on 09/01/2015) / Korneykova 
(judgement final on 19/04/2012): unlawful arrests and unlawful and lengthy detention on remand.
Groupe Kharchenko (premier arrêt définitif le 10/05/2011) / Chanyev (arrêt définitif le 09/01/2015) / 
Korneykova (arrêt définitif le 19/04/2012) : arrestations illégales et détentions provisoires illégales et 
prolongées. 

 Decision adopted / Décision adoptée

 Khaylo group (first judgment final on 13/02/2009): violations of the right to life and lack of effective 
investigation.
Groupe Khaylo (premier arrêt définitif le 13/02/2009) : atteintes au droit à la vie et absence d'enquête 
effective.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Gongadze (judgment final on 08/02/2006): killing of a journalist and lack of effective investigation.

Gongadze (arrêt définitif le 08/02/2006) : assassinat d'un journaliste et absence d'enquête effective.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against the United Kingdom
Affaire contre le Royaume-Uni

 McKerr group (first judgment final on 04/05/2001): actions of security forces in Northern Ireland in the 1980s 
and 1990s.
Groupe McKerr (premier arrêt définitif le 04/05/2001) : actions des forces de sécurité en Irlande du Nord dans 
les années 1980 et 1990.

 Decision adopted / Décision adoptée
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